



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 9 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, 24 Horas, El Sol de México, Crónica, El Economista, Reporte Índigo, Ovaciones, El Financiero, El Universal, La Razón, El País.

El presupuesto de 2023, “equilibrado y social”: AMLO/La Jornada

El propósito aún es “no dejar a nadie atrás, ni dejar a nadie fuera” El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 plantea un gasto de 8.3 billones de pesos, lo que representa un crecimiento real de 11.6% con respecto a 2022, cuando fue de 7.8 billones de pesos ... El proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 plantea continuar con el fortalecimiento del sistema de salud. Prevé una asignación de 161 mil 330 millones de pesos en los programas de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social y 20 mil 628 millones para seguir con el fortalecimiento del programa IMSS-Bienestar.

Covax envía a México más de un millón de dosis pediátricas/24 Horas

México recibió ayer un millón 200 mil vacunas pediátricas Pfizer adquiridas a través del mecanismo Covax de la ONU, que serán aplicadas a menores de cinco a 11 años. De acuerdo con la Secretaría de Salud, este es el primer arribo del contrato de compra por un total de 10 millones 003 mil 200 biológicos a través de Covax. En agosto pasado, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell declaró que el mecanismo Covax ofreció a México surtir 10 millones de dosis para niños, luego de que el presidente López Obrador los amagara sobre interponer una denuncia al mecanismo al incumplir el contrato que había hecho el Gobierno de México por 76 millones de dólares. La Secretaría de Salud, reportó 2 mil 973 nuevos casos de Covid, con los que México acumuló un total de 7 millones 52 mil 928 contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020. Hasta ahora, 329 mil 705 personas han fallecido como consecuencia de esta enfermedad y de ellas 30 fueron reportadas ayer. La pandemia activa se ubicó en 18 mil 941 personas; mientras que el nivel de ocupación de camas hospitalarias para pacientes generales se ubica en 4% y para pacientes graves que requieren un ventilador en 2%.

Suman 2 mil 973 casos de coronavirus/El Sol de México

La Secretaría de Salud informó que México registró dos mil 973 nuevos casos de Covid en las últimas 24 horas, con los que llegó a los siete millones 52 mil 928 contagios desde el inicio de la pandemia. De acuerdo con el Informe Técnico Diario, entre el miércoles y jueves de esta semana se identificaron 30 nuevas muertes, las cuales ya forman parte de las 329 mil 705 defunciones totales relacionadas con la pandemia de coronavirus. El país se encuentra cerca de retomar los bajos niveles de contagios y defunciones diarias que se reportaban a finales de abril, toda vez que, según con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, México ya hila ocho semanas con una marcada reducción de infecciones y decesos.

En 2022 se han pensionado 419 mil trabajadores/La Jornada, Crónica, 24 Horas, El Economista

En lo que va del año, 419 mil trabajadores han obtenido una pensión para el retiro, de los cuales 41 mil pudieron hacerlo con base en la reforma al sistema de pensiones de 2020 que, entre otros, redujo el número de semanas de cotización para tener derecho a este beneficio, informó Zoé Robledo, director del IMSS. Ayer, el funcionario se reunió con el titular de la Consar, Iván Pliego, con quien firmó un convenio de colaboración, a fin de ampliar lo que ambos organismos ya realizan en materia administrativa y de intercambio de información en materia de pensiones y ahorro para el retiro.

Inaugurarán sala de hemodinamia/Reporte Índigo

Inaugurarán sala de hemodinamia en reunión en la Ciudad de México con directivos del IMSS, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y la delegada estatal del Instituto, Luisa Rodea Pimentel, adelantaron que está próxima la apertura de los servicios de la sala de hemodinamia del Hospital General Regional de Charo 01, una de las más grandes y equipadas del país. Tras informar que dicha área ya se encuentra lista con personal especializado, insumos y equipo instalado para atender urgencias médicas y patologías cardíacas, el gobernador celebró que con este servicio los pacientes y sus familias evitarán gastos de traslado, alimentación y hospedaje en Guadalajara. Lo anterior, debido a que los derechohabientes aún son canalizados al Centro Médico Nacional de Occidente para la colocación de marcapasos y cateterismos cardíacos, servicio que también podrá brindarse en la nueva sala de hemodinamia, aseguró la delegada del IMSS en Michoacán.

Promueve ISSSTE tamiz neonatal a recién nacidos/Ovaciones

El ISSSTE promueve el tamiz neonatal a recién nacidos para diagnóstico temprano en los primeros meses de vida y tratamiento integral multidisciplinario y disminuir el impacto de la fibrosis quística. Así lo informó el director general ISSSTE, Pedro Zenteno, al señalar que se busca detectar en forma temprana esta enfermedad crónica, hereditaria y multisistémica, que puede causar daño a diferentes órganos, principalmente pulmones y sistema digestivo. En el Día Mundial de la Fibrosis Quística, destacó que, ante este tipo de patologías, la prevención consiste en contar con protocolos para detectarla de manera oportuna e iniciar un manejo terapéutico enfocado a reducir su progresión, limitar complicaciones y daños irreversibles en los pacientes.

Secretaría Salud emite cambios al etiquetado de alimentos y bebidas no alcohólicas/La Jornada

La Secretaría de Salud reformó diversos artículos de los reglamentos sobre publicidad para alimentos y bebidas no alcohólicas, con lo cual dichos productos podrán mostrar sellos o leyendas de recomendación o reconocimiento por organizaciones o asociaciones profesionales sólo en caso de no presentar algún etiquetado por exceso de calorías. Además, amplió dicha regulación a anuncios que se emiten en Internet y plataformas digitales. Con un decreto emitido en el DOF, la dependencia reformó parte de los reglamentos de Control Sanitario de Productos y Servicios y de la Ley General de Salud en Materia de Publicidad para regular los mensajes de estos productos en televisión abierta y restringida, salas de exhibición cinematográfica, Internet y demás plataformas digitales. Los artículos podrán incluir recomendaciones de asociaciones profesionales cuando “no presenten contenido excesivo de energía ni de nutrimentos críticos conforme a la norma correspondiente.”

Buscan alza de 20% para salud/El Financiero

En el ramo de Salud para el 2023, el gobierno busca obtener un presupuesto de 209 mil 600 millones de pesos, 19.8% mayor a lo ejercido en el 2021, que sumó poco más de 175 mil millones de pesos. Dentro de este rango se encontrarán los programas de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral y Vacunación, aunque no se detallaron los rubros específicos. Por su parte, el IMSS podría recibir un presupuesto de mil 165.7 millones de pesos para el 2023, lo que de aprobarse significaría un incremento del 9.8% contra el 2022. Con ese aumento, el Seguro Social también tendrá que hacerse cargo del IMSS-Bienestar, un organismo creado a finales de agosto y que tiene como objetivo brindar la atención gratuita de salud, tras el fracaso del Insabi, que sustituyó al Seguro Popular.

Cárdenas pide cambiar la estrategia de seguridad/El Universal

El tres veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se pronunció por un cambio de estrategia en el combate a la inseguridad pública, al asegurar que los resultados han sido insatisfactorios, porque en 25 años se ha seguido la misma línea, lo que ha provocado que los grupos delincuenciales se muestren más poderosos. Al participar en el coloquio Democracia y futuro de México, como parte del homenaje que le rindieron El Universal y la UNAM, el exjefe de Gobierno capitalino también enfatizó que sin democracia electoral no funciona un sistema democrático, por lo que exhortó a cuidar que los avances no se reviertan. Catalina Pérez Correa Investigadora del CIDE comenta: “Tenemos adopción de prácticas castrenses en las instituciones que son formalmente civiles, tenemos militares hasta en Cofepris”.

Educación sexual, necesaria para prevenir problemas sociales/El Universal

De acuerdo con Virginia Barragán Pérez, académica del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina de la UNAM, enseñar educación sexual a cualquier edad, incluso a partir de etapas tempranas, es el camino para prevenir problemas sociales como los embarazos en adolescentes, la violencia sexual y el acoso escolar y sexual por medio de las redes sociales (ciberbullyng). “Ahora bien, padres de familia y profesores tendríamos que estar capacitados para responder a las preguntas de los niños y continuar con esa educación a lo largo de la vida”, añadió.

Empleo ya supera nivel pre pandemia/La Razón

México ya recuperó totalmente el nivel de empleo anterior a la pandemia de COVID, pero aún tiene que absorber el aumento inicial de la inactividad, la reactivación de la informalidad y el rezago en la ocupación de los jóvenes, de acuerdo con la OCDE. En su informe anual "Perspectivas del Empleo 2022", refirió que al inicio de la pandemia de COVID, México experimentó una de las caídas más pronunciadas del empleo entre los 38 países que integran el organismo. Sin embargo, gracias a una vacunación efectiva, a la recuperación gradual del turismo y a la reactivación del consumo interno, en el verano 2022 su empleo total era levemente superior al de finales de 2019, ya que en julio de 2022 llegó a 62.6% contra 62.4% en diciembre de tres años antes.

Pandemia obliga a mexicanos a cuidarse/El Financiero

A casi dos años y medio de que comenzó la pandemia de COVID, la preocupación de los mexicanos, sobre todo jóvenes y adultos, por cuidar su salud y bienestar no se ha quedado atrás, ya que las asistencias médicas preventivas crecieron 95 % del primer semestre de 2019 al mismo periodo de 2022, según Allianz Partner. Roberto González Galindo, director de la firma, enfatizó en que la pandemia también promovió, hasta en 46 %, la adopción de hábitos saludables. Así, 45 % de los jóvenes entre 18 y 25 años en México destacaron tomar en serio su bienestar mental y 48 por ciento de los adultos entre 26 y 40 dijeron estar más atentos a su salud física, de acuerdo con un estudio que hicieron en alianza con Customer Lab.

Quieren evitar la polio/Excélsior

La vacuna hexavalente, que previene seis enfermedades, se aplicará a 40 mil niños, de acuerdo con el objetivo de la campaña intensiva que realiza la Secretaría de Salud local. "Esta jornada intensiva de vacunación está dirigida a todos los niños menores de dos años; estamos aplicando la vacuna hexavalente que es una vacuna muy importante porque entre los seis padecimientos que protege está la poliomielitis. "Estamos muy interesados en esta vacuna contra la poliomielitis, porque está habiendo algunos casos en otros países y queremos evitar que ese padecimiento se introduzca al país", dijo en entrevista el doctor Jorge Alfredo Ochoa, director de Servicios de Salud de la Ciudad de México. Los otros cinco padecimientos que también previene la vacuna son difteria, tosferina, tétanos, hepatitis B y la influenza. "La vacunación es aplicarlo a los dos meses, a los cuatro meses, a los seis meses y luego se pone un refuerzo a los 18 meses. Tenemos el objetivo de vacunar a 40 mil niños en este grupo de edad", agregó.

OMS alerta por retraso en la vacunación contra meningitis/Excélsior

La pandemia de covid ha retrasado las campañas de vacunación contra meningitis para más de 50 millones de niños en África, alerta la OMS. Benin, Guinea, Guinea Bisau, Nigeria y Togo son los países que retrasaron la inmunización, con la vacuna MenAfriVac, la cual está destinada a proteger a un total de 50 millones de niños menores de 12 años contra meningitis tipo A, de acuerdo con informes de la OMS. Esta situación, pone en riesgo la eliminación de la meningitis y expone a la población a un nuevo brote de tipo A. Para evitarlo, la OMS lanzó una hoja de ruta destinada a detener los brotes de meningitis bacteriana para 2030.

Los efectos de la pandemia en los jóvenes: más aislamiento, pero mejores hábitos/El País

La pandemia ha mermado la salud mental de los jóvenes, pero ha tenido también algunos efectos positivos: ahora hacen más ejercicio y comen más sano. Así se desprende del barómetro Jóvenes en pleno desarrollo y crisis pandémica: cómo miran al futuro, que presentó ayer FAD Juventud y la Fundación Pfizer, que en febrero y marzo preguntaron a 1.200 personas de 15 a 29 años por el cambio de hábitos que la covid ha provocado en sus vidas. Para un 35% de ellos las alteraciones en sus rutinas han sido positivas. Un 40% dice conocerse mejor y saber lo que quiere, así como tener una mayor responsabilidad personal y resistencia ante las dificultades. Además, la pandemia generó un claro incremento en el ejercicio físico, tanto durante el confinamiento como después, para un 39% de ellos, y una mejora en su dieta para un 30,4%.

La COVID retrasa 5 años indicadores de desarrollo/Crónica

Los últimos dos años, marcados por la pandemia de la COVID y la crisis económica que desató, han hecho que los indicadores globales de desarrollo -que tienen en cuenta factores como la salud, la educación y los estándares de vida- retrocedan al menos cinco años. Así lo ilustra el último Informe de Desarrollo Humano presentado este jueves por Naciones Unidas, que muestra una clara regresión a escala mundial, algo inédito hasta ahora. "Por primera vez en más de 30 años (desde que se elabora el informe) hemos visto el Índice de Desarrollo Humano retroceder 2 años seguidos. En términos estadísticos estamos donde nos encontrábamos en 2016", explicó a los periodistas Achim Steiner, el administrador del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.